

1 **MUNICIPALIDAD DE COTO BRUS**
2 **001-E-2024**
3

4 Acta de la sesión extraordinaria número uno, celebrada el seis de junio del dos mil
5 veinticuatro, en el salón de sesiones al ser las catorce horas con treinta y cinco
6 minutos.

7
8 **MIEMBROS PRESENTES:**
9

José Joaquín Jiménez Madrigal
Presidente Municipal

Deyanira Hernández Barrantes
Vicepresidenta Municipal

Olger Trejos Chavarría
Regidor Propietario

Francisco Alexis Trigueros Gómez
Regidor Propietario

José Miguel Cubero Abarca
Regidor Suplente

Romario Antonio Navarro Barrantes
Regidor Suplente

Jessica Rodríguez Zumbado
Regidora Suplente

Miriam Córdoba Cordero
Síndica Propietaria

Kattia Mena Chaves
Síndica Propietaria

Briseidy Venegas Barrantes
Síndica Propietaria

Anabelle Carrillo Pizarro
Síndica Suplente

Seidy Picado Sánchez
Síndica Suplente

Rafael Ángel Navarro Umaña
Alcalde Municipal

Hannia Alejandra Campos Campos
Secretaria del Concejo

10
11 **PRESIDE ESTA SESIÓN:** El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, Presidente
12 Municipal.
13

14 Se da inicio con la siguiente agenda:

15 1. Comprobación de Quórum

16 - Oración

17 2. Proyecto Pista de Atletismo en San Rafael de Sabalito

18 3. Proyecto Boulevard San Vito

19 4. Resolución Administrativa del Recurso de Apelación Interpuesto por la
20 Empresa Heliconia Griego S. A.
21
22
23

1 **ARTICULO I: Comprobación de Quórum**

2
3 Se comprueba el quórum entre los presentes, resultando el mismo correcto.

4
5 En ausencia de la Regidora Norjelens María Lobo Vargas, la Regidora Jéssica
6 Rodríguez Zumbado, ocupa el puesto de propietaria en esta sesión.

7
8 En ausencia de la Síndico Gilberto Villalobos Pérez, la Síndica Anabelle Carrillo
9 Pizarro, ocupa el puesto de propietaria en esta sesión.

10
11 En ausencia de la Síndico Antonio Villegas Sandí, la Síndica Seidy Picado Sánchez,
12 ocupa el puesto de propietaria en esta sesión.

13
14 Se cuenta con la participación del Lic. Arturo Méndez, Asesor Legal del Concejo
15 Municipal, Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal.

16
17 - **Oración**

18
19 Se hace una reflexión por parte de la Regidora Deyanira Hernández Barrantes.

20
21 **ARTICULO II: Pista de Atletismo San Rafael de Sabalito**

22
23 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Mi compañero Trigueros y mi
24 persona, junto con el ingeniero, la vicealcaldesa, el asesor Rafa, Andrés y el señor
25 alcalde nos hicimos presente a la pista de atletismo de Sabalito para ver el avance
26 que lleva la obra, porque hay muchas conversaciones sobre eso y que no se había
27 ningún avance, le cedo la palabra a mi compañero Trigueros para que nos dé más
28 o menos una idea de lo que vimos por ahí".

29
30 El Regidor Francisco Alexis Trigueros Gómez, menciona: "Buenas tardes compañeros
31 y compañeras regidores, síndicos y los que nos acompañan también los
32 representante legal de ambos campos, a la vicealcaldesa, como dice el señor
33 presidente hicimos la visita al campo a la obra y venimos con otra información
34 diferente a la que uno recibe a veces en la calle, es una obra que va muy bien,
35 cumpliendo con los requisitos que deben de cumplir como dicen los ingenieros,
36 esperando que dentro de unos 15 o 22 días estemos viendo esa pista totalmente
37 cambiada, los avances van bien detallados, al día y también decía un señor que se
38 acercó por ahí que en el primer tiempo se había perdido mes y medio que eso es
39 irrecuperable porque ya lo que pasó, tenemos que ver que la obra va camino a
40 terminar la construcción y eso nos motivó a los dos regidores y a los que nos
41 acompañaron como lo dijo el señor presidente, esperando que en los próximos días
42 estemos más bien corriendo y dejamos el campo listo para hacer un pique ahí los
43 regidores y el alcalde para darle una vuelta a la pista, entonces por ahí invitamos a

1 la inauguración de ese proyecto, ahí se va a estar llegando la convocatoria por el
2 señor alcalde y esperamos que sea de buen provecho para el cantón, que ya no
3 tengan que decir que tienen que andar en el campo de aterrizaje, hasta peligrando
4 un poco en el pavimento, ya va a haber un campo donde se trasladen, está cerca,
5 el camino bonito para que la juventud y por qué no también los adultos podamos
6 disfrutar de ese campo, muchas gracias señor presidente”.

7
8 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Muchas gracias compañeros,
9 si hay alguna consulta de los compañeros que están aquí, sinceramente como dijo
10 mi compañero Alexis, venimos muy contentos de ver cómo se está trabajando, va a
11 ser una pista muy bonita, una pista tal vez no profesional, pero sí apta para entrenar
12 y para hacer ejercicios que es lo que se busca y para los que les gusta correr va a
13 ser una pista para entrenar muy bonita, estamos como dije anteriormente, como
14 dice el compañero Alexis muy complacidos de ver como se está trabajando, de ver
15 como se ha encaminado el asunto de las aguas y todas esas cosas y en algún
16 momento probablemente de este Concejo salga alguna moción para la
17 administración para que nos presente un anteproyecto de lo que puede ser las obras
18 que vayan a ser el complemento de esa pista y de esa cancha de fútbol playa que
19 vamos a tener en San Rafael de Sabalito porque hay espacio para hacer unas cosas
20 más bonitas y que vayan a ser apreciadas, ocupadas, utilizadas por todos los
21 ciudadanos de este bello cantón de Coto Brus, si hay alguna consulta compañeros”.

22
23 La Regidora Deyanira Hernández Barrantes, menciona: “Buenas tardes para todos,
24 Alexis dijo de un tiempo estimado para la entrega de la obra, cuánto sería”.

25
26 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Bueno, el proyecto está para
27 terminarse entre 15 o 22 días, si los aguaceros de San Vito lo permiten, porque
28 ustedes saben que aquí a veces empieza a llover a las 7 de la mañana, a las 8 de la
29 mañana entonces todas esas cosas está dentro de las cláusulas que uno tiene que
30 darles, algunas prórrogas por esas cosas y tiene que estar anotado en las bitácoras
31 de ellos para poder nosotros darles o la administración les da esas prórrogas,
32 entonces venimos muy satisfechos, el ingeniero Luis Garbanzo nos hizo aclaraciones
33 de todas las dudas que tenemos, de cómo se están encausando el agua, por qué se
34 están causando de esa forma y sinceramente como dijo el compañero Luis Garbanzo
35 sí han habido sus atrasos, pero va muy bonita la obra y va a quedar muy bonita y
36 creo compañero Luis que muy probablemente este Concejo en algún momento le
37 estará pidiendo a la parte técnica suya un pre proyecto para poder analizar futuro
38 de algo bonito que vaya a complementar esa linda pista y esa cancha de fútbol playa
39 que está ahí, alguna otra consulta compañeros”.

40
41 El Sr. Rafael Ángel Navarro Umaña, Alcalde Municipal, menciona: “Gracias señor
42 presidente y muy buenas tardes compañeros y compañeras, a la licenciada Cecilia,
43 al licenciado Arturo, a la vicealcaldesa, señor presidente me parece que sería

1 importante que Luis el ingeniero le diga a los compañeros lo que él nos dijo a
2 nosotros, porque en realidad yo no conocía el fondo de cómo se empezó el proyecto
3 y cuáles son las condiciones del proyecto, entonces ellos que no estuvieron en la
4 gira sepan cómo calificaron la pista y para mí fue una explicación que me dejó
5 bastante satisfecho y ver la pista en las condiciones que está, también estoy
6 satisfecho y como muchos nos siguen por las redes sociales que también se puedan
7 dar cuenta, porque como lo dijo usted, hay gente que comenta cosas sin saber y es
8 importante que también conozcamos como se están dando las cosas y tenemos el
9 derecho de explicarle al pueblo qué es lo que estamos haciendo”.

10
11 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Luis tal vez si nos ayuda,
12 porque muchos no entienden por la vista es un poco más corta, de dónde viene el
13 proyecto, por qué se nos hizo así y la idea de dónde fue adquirida y todas esas cosas
14 serían convenientes”.

15
16 El Ing. Luis Garbanzo León, menciona: “Buenas tardes, como los señores el proyecto
17 nace con la idea de solventar la necesidad que atletas del cantón de Coto Brus en la
18 parte de velocidad, aquí tenemos varios atletas y generalmente usan la pista de
19 aterrizaje de San Vito y otras calles para hacer esto, la idea era proveerles a ellos
20 de un sitio donde pudieran entrenar, ahora bien las pistas de atletismo en Costa Rica
21 tienen 400 m de recorrido, esa es la pista oficial que tiene el ICODER señalado o
22 reglamentado para la en Costa Rica y nosotros no tenemos un espacio suficiente
23 para montar una pista de 400 m, el mejor sitio que teníamos es el de San Rafael y
24 no alcanza la pista a pesar de que es hectárea y resto, no alcanzaba la pista está de
25 400 m, aquí no pero digamos en Europa sí se tiene reglamentado las pistas de 200
26 m porque allá como tiene nieve y demás, entonces ellos reglamentan una pista eh
27 bajo techo de 200 m, entonces nosotros copiamos esta idea de Europa y la trajimos
28 para este diseño, entonces esta pista es la primera en el país que va a ser techada
29 en 200 m, es una pista de entrenamiento, por lo tanto nunca se persiguió que
30 cumpliera con los requisitos de los 400 m, por lo que ya les dije , esta pista es de
31 200 m, sí tiene parámetros de diseño europeos y lo último que supe es que había
32 una iniciativa por parte del ICODER para hacer un reglamento de este tipo de pistas
33 de 200 m, todavía no ha salido, no sabemos si va a salir o no, pero es para
34 comentarles por qué razón esta pista es un poco más pequeña que las que tal vez
35 vemos, pero que solventa la necesidad que en aquel momento se tuvo de los
36 deportistas, el proyecto va como dijo señor presidente un poco lento, eso es la
37 verdad, pero va bien desde el punto de vista técnico, desde el punto de vista de la
38 calidad del trabajo va bien y lo que todos esperamos es que pronto ya finalice y que
39 podamos tener la pista que ocupamos y que merecemos”.

40
41 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Muchísimas gracias, alguna
42 consulta para el ingeniero compañeros, si no acogemos el informe y que conste en
43 el acta”.

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43

ARTICULO III: Proyecto Boulevard de San Vito

El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Rafa que nos tiene sobre esa situación, cómo vamos, he visto bastante avance en los últimos días, estoy contento de ver que ya se está trayendo arena, vi arena al fondo, no sé, no he tenido el placer de entrar hasta dentro por el trabajo, pero creo que se ha ido avanzando bastante bien".

El Sr. Rafael Ángel Navarro Umaña, Alcalde Municipal, menciona: "Señor presidente, ayer fuimos a visitar ese proyecto, lo mismo ha dado una vuelta increíble, va muy bonito y yo creo que muy pronto lo vamos a tener terminado y yo sé que ha habido muchísimas conversaciones negativas de ese proyecto, pero si de algo estoy seguro que cuando ese proyecto esté terminado esos que han hablado cosas del proyecto se van a querer adueñar y lo van a defender que es lo más importante, pero por eso traje a Andrés que es el administrador del proyecto y el ingeniero que es Luis Garbanzo para que ellos nos expliquen exactamente en qué etapa está y todas las condiciones del proyecto, yo no sé, cualquiera de los dos Andrés o Luis".

El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Quiero externar mi opinión sobre ese proyecto, sé que como dijo el alcalde Rafa ha tenido muchos comentarios algunos positivos otros negativos, yo en lo personal pienso que es un proyectazo para el cantón de Coto Brus, ya que siempre nos hemos quejado de un parque miniatura que tenemos, eso va a ser como un complemento y van vamos a ver nosotros que en San Vito vamos a tener un lugar bonito para llegar y recrearnos en las tardes que tenemos aquí, le cedo la palabra ingeniero para que nos comente cómo va el proyecto, cuál es el avance, en qué etapa estamos, tiempo de finalización, todas esas cosas".

El Ing. Luis Garbanzo León, menciona: "Gracias señor presidente, este proyecto del boulevard también nació como una iniciativa para agrandar los espacios públicos del cantón sobre todo de San Vito, que no tiene un parque, en realidad lo que tienes una plazoleta y la idea era ampliar el servicio de esa plazoleta a los habitantes, en este caso una especie de espacio temático, un boulevard que ayude con el tema de la cultura y que sirva como un espacio de recreo para los habitantes y demás, obviamente la construcción de cualquier obra civil es incómoda, cuando estamos haciendo un asfaltado en un camino todo el mundo está molesto, porque hay polvo, hay vagonetas y hay de todo y en este sitio ya sabíamos que era muy puntual el asunto, hay comercios, hay familias ahí, hay habitantes que solamente tienen esa calle, está la Casa de la Cultura, entonces siempre hemos sabido que iba a ser un poco incómodo para los vecinos, el proyecto lamentablemente tuvo un atraso fuerte con una confusión que hubo con el AyA con respecto a una tubería, bueno dichosamente ya se resolvió, pero que tuvo mucho tiempo las calles abiertas, el

1 saneado donde iban las tuberías abiertas, ese boulevard tiene la idea de ampliar el
2 corrido visual lo que usted pueda ver, entonces lleva todo el alumbrado público o la
3 electricidad subterráneo, de hecho es el primer cableado subterráneo que se va a
4 hacer en Coto Brus, no se ha hecho en ninguna parte ningún tramo de calle de Coto
5 Brus con electricidad subterránea, que lo vemos solo en los boulevares en San José
6 tienen eso, nosotros vamos a tener un pedacito de Coto Brus con esos sistemas, de
7 hecho la gente que viene del ICE viene de San José, porque aquí en el sur no
8 tenemos compañeros del ICE que puedan ver esos procesos, lleva la parte de todo
9 la tubería de electricidad, obviamente la tubería de agua, lleva la tubería de cableado
10 estructurado del internet y el cable de televisión, todo eso va subterráneo, entonces
11 se imaginarán que todo eso va lleno de zanjas y esas zanjas estuvieron abiertas por
12 mucho rato, entonces ha habido mucha inconformidad con los vecinos y también
13 tienen mucha razón en eso y por ese inconveniente con el AyA no se ha podido
14 avanzar, dichosamente ya se pudo terminar por lo menos esos procesos, ya se
15 cerraron la mayoría de las zanjas, ahora vienen con el pavimento de adoquines y la
16 parte empedrado, esperamos que ya hayamos cruzado esa difícil parte del del
17 proyecto, ahora queda en ejecución el pavimento y un monumento que viene ser
18 construido que tiempo de ejecución es indefinido porque las lluvias no nos han
19 dejado en paz, pero esperamos que tal vez un mes, mes y medio podríamos estar
20 viendo los frutos de este proyecto”.

21
22 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Excelente, yo como les dije
23 aquí en San Vito llueve desde la mañana a veces y por algo nos dicen cielo roto,
24 pero sí yo paso siempre viendo y veo que hay un movimiento diferente, estuvo
25 también como detenido y hay que entender a la población que está ahí, que se queja
26 y todas esas cosas, yo sé que el boulevard compañeros, en conjunto con el parque,
27 con la oficina de turismo que vamos a tener, el museo de insectos que va vamos a
28 tener, eso va a ser un plus muy bueno, el problema es cuando nosotros en la vida
29 solo vemos el puntico negro de una sábana blanca y yo creo que esa sábana blanca
30 que tenemos aquí con el boulevard es bastante grande como para ver solo los
31 puntitos negros, vamos a tener un lugar bonito donde usted cuando venga con
32 familiares de otros lados pueda llevarlos a estar sentados ahí, llevarlos al museo de
33 insectos, o sea hacer algo diferente, porque hablamos mucho a veces del turismo
34 de Coto Brus, de incentivarlo, de hacer algo diferente y realmente si a ustedes
35 alguien de afuera les pregunta en estos momentos y qué hacemos en San Vito, o
36 sea todavía nosotros estamos en pañales sobre eso, es muy poco lo que podemos
37 ofrecer, venimos y ofrecemos el Jardín Botánico, ofrecemos Cántaros que casi
38 siempre está cerrado, pedimos permiso a la familia Sansonetti para ver si podemos
39 llevar a alguien conocido allá y nos quedamos como dije en pañales, yo sé que este
40 proyecto aunque ha tenido sus negativas, lo vamos a saborear, ayer andaba en San
41 José y yo pasé ahí por la avenida primera que fue la que se hizo un boulevard y
42 sinceramente no nos damos cuenta cómo la gente realmente utiliza esas cosas, ahí

1 están sentados hablando de cosas familiares, de todo lo que sea, pero eso va a ser
2 algo muy importante para el cantón, alguna consulta compañeros para el ingeniero”.

3
4 El Regidor Francisco Alexis Trigueros Gómez, menciona: “Como lo dijo el señor
5 presidente, como nos están viendo a nivel de cantón, es bueno hacer las consultas
6 para aclarar, según comentarios que se escuchaba hace unos días atrás para ese
7 proyecto como que faltaba el visto bueno de los bomberos, qué cierto es eso”.

8
9 El Ing. Luis Garbanzo León, menciona: “El proyecto tiene que pasar la parte de
10 planos constructivos del Colegio de Ingenieros, este momento está en esa etapa, sí
11 nos aseguramos de que las medidas que tiene principalmente el arco cumplan con
12 la normativa de bomberos (Alexis Trigueros, muchas gracias)”.

13
14 El Regidor José Miguel Cubero Abarca, menciona: “Sí, muchas gracias señor
15 presidente, mi consulta es esta son como 100 m o 200 m (Luis Garbanzo, como 100
16 m), pensaron que las personas con discapacidad necesitamos ir hasta la Casa de la
17 Cultura, muchas personas con discapacidad no se movilizan por ellas solas, necesitan
18 ayuda, entonces muchas veces usaban un vehículo y llegaban hasta allá, pensaron
19 en eso, lo tomaron en cuenta o no”.

20
21 El Ing. Luis Garbanzo León, menciona: “El boulevard tiene una calle un solo sentido
22 que simula la vía apia, el primer camino que tuvo la humanidad en Roma, ese camino
23 es carretero, podría entrar perfectamente un carro hasta la Casa de la Cultura y
24 venir, también el boulevard contempla las aceras, es un boulevard, la gran mayoría
25 de las cosas son aceras, hay un recorrido que tiene el achurado de la ley 7600 bien
26 claro que va por un lado y regresa por el otro como si fuera las veces de acera,
27 además en los comercios también van a tener unas rampas para ingreso que cumpla
28 la ley 7600, creo que el caso más difícil es la Liliana porque queda como una grada
29 o dos gradas arriba del pavimento verdad ya la conocen ustedes, pero igual vamos
30 a meter una rampa ahí para que quede accesible completamente y al 100% (Miguel
31 Cubero, está bien, muchas gracias”.

32
33 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Sí desde un inicio yo había
34 entendido que el proyecto iba a tener entre las edificaciones los muebles o los pollos
35 o como le queramos decir que van a estar ahí, un espacio suficiente para que un
36 carro o sea entre perfectamente hasta el fondo en caso de las personas
37 discapacitadas, alguna otra consulta compañeros”.

38
39 El Regidor Olger Trejos Chavarría, menciona: “Muchas gracias señor presidente,
40 buenas tardes para todos y todas, muchas gracias don Luis por la explicación, en los
41 4 años que yo estuve anteriormente aquí lo habían expuesto bien lo del proyecto,
42 lástima que no tienen la misma exposición para que los compañeros tengan el
43 conocimiento de este proyecto, eso todo el tiempo ha servido a final de cuentas, el

1 año pasado yo creo que se había hecho la Expo Coto Brus y eso sería un gran espacio
2 para aprovechar estas actividades, esto va a quedar iluminado como se hace siempre
3 en diciembre con luces arriba, creo si no me equivoco y lo que usted estaba
4 comentando del proyecto subterráneo de electrificación es el primero en el cantón
5 y sin lugar a duda este boulevard viene a impulsar el turismo en nuestro cantón, yo
6 sí tengo bastante conocimiento de este proyecto y ojalá Dios quiera que salga al
7 100% porque esto es algo bueno para nuestro cantón, muchas gracias”.

8
9 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Alguna otra consulta
10 compañeros para el ingeniero, ingeniero muchísimas gracias por su informe,
11 entonces quedamos recibidos ese punto que nos tenía ahí un poco de dudas, en sí
12 don Luis la idea que hay en un vídeo que hay de YouTube se sigue manteniendo
13 exactamente igual, hubo algún cambio, yo podía decirles a los compañeros que lo
14 vean, yo tuve el placer de verlo, muy bonito, no sé si hubo algún cambio sobre eso”.

15
16 El Ing. Luis Garbanzo León, menciona: “Hubo unas pequeñas variaciones, pero a
17 nivel general se mantiene la idea, es un boulevard, la vía se mantiene, se mantiene
18 el arco, las luces de arriba que mencionaba don Olger, ahí las banderas y eso se van
19 a hacer nuevos, todo lo que está ahí se va a quitar y se va a poner nuevo, pero esta
20 vez sí vamos a quitar el posteo eléctrico y todo para limpiar la vista como les había
21 dicho, entonces en términos general sí se mantiene la misma idea, hay pequeños
22 cambios abajo en el piso donde van por ejemplo los monumentos, las bancas o las
23 zonas verdes, si hay unas pequeñas variaciones precisamente para dar acceso a las
24 viviendas y a los comercios que hay, hubo que mover algunas cositas, pero en
25 general sigue igual”.

26
27 El Sr. Rafael Ángel Navarro Umaña, Alcalde Municipal, menciona: “Sí, gracias Luis
28 por la explicación y Olger en una próxima estaremos coordinando para hacer esa
29 presentación como la tienen ustedes y también decirles a los señores del Concejo
30 que para lograr que las 2 obras se inauguren el mismo día porque estamos invitando
31 al ministro de deportes y al ministro de turismo y otras personas más, entonces que
32 podemos ir con tiempo haciendo eso y que a como se va acercando vamos
33 planificando la inauguración que sería bonito señor presidente y regidores y
34 regidoras”.

35
36 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Excelente, que tengamos la
37 visita y el de turismo ojalá pudiéramos hacerle una introducción de lo que vamos a
38 querer con la oficina de turismo y con el museo de insectos que el lunes pasado se
39 nos olvidó tomar el acuerdo de la aceptación de esa donación, pero el lunes lo vamos
40 a ver y tomamos el acuerdo, muchísimas gracias ingeniero”.

41
42 **ARTICULO IV: Resolución Administrativa del Recurso de Apelación**
43 **Interpuesto por la Empresa Heliconia Griego S. A.**

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43

Informe de la Comisión de Asuntos Jurídicos

En reunión celebrada el 6 de junio del 2024 y estando presentes los Sres. José Joaquín Jiménez Madrigal, Jéssica Rodríguez Zumbado y Olger Trejos Chavarría. Analizamos en el Resolución del Recurso de Apelación en Subsidio, interpuesto por la empresa Heliconias Griego S. A. y la resolución al mismo, se recomienda al Concejo Municipal realizar la aprobación de la resolución.

Todos la tuvimos en el correo, todos las leímos, creemos que está bien claro, aun así tenemos al licenciado Jorge si tiene alguna consulta para él o si quieren que nos dé una pequeña reseña sobre eso, les parece, licenciado si nos ayuda un poquito sobre eso”.

El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: “Buenas tardes a todos y a todas, un tema que ya se ha venido tocando durante las sesiones anteriores, para la resolución contractual como les había dicho había que cumplir con un procedimiento, se había hecho el traslado de cargos a la empresa que es donde se establece la prueba, los hechos y demás, se le había dado la audiencia por 10 días, después de concluir la audiencia la administración resuelve en este caso el ingeniero de gestión técnica que era el administrador de contrato o es el administrador del contrato él resuelve, a eso se le llama el acto final, él la notifica y esa resolución tiene recurso revocatoria y apelación, esos recursos fueron interpuestos por la empresa, el recurso de revocatoria lo resuelve el mismo funcionario, el administrador de contrato, una vez resuelto eleva la apelación al Concejo y esa es la apelación que ustedes están conociendo y resuelven el día de hoy, ya con esa resolución según el artículo 114 de la Ley General de Contratación Pública, me parece o estoy seguro que ahí culmina el procedimiento de resolución contractual, otro tema es lo que es la ejecución de cumplimiento , pero con esto se resuelve contrato, o sea se termina el contrato y la administración podría iniciar un nuevo proceso, una nueva licitación para contratar a otra empresa para que termine lo que hace falta”.

El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Muchas gracias, alguna consulta compañeros”.

La Regidora Jéssica Rodríguez Zumbado, menciona: “Señor abogado, puede existir la posibilidad de que esta empresa ponga una contrademanda”.

El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: “Efectivamente, o sea es un derecho que tiene todo ciudadano, ellos podrían interponer lo que consideren pertinente, sea un contencioso, una demanda penal o lo que ellos consideren, pero administrativamente dentro de lo que es la Ley General de Contratación Pública y su Reglamento este sería la culminación para terminar o resolver el contrato (Jéssica Rodríguez, perfecto, eso sería)”.

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43

El Regidor José Miguel Cubero Abarca, menciona: "Mi pregunta es esta, ustedes como abogados nos pueden enviar a nosotros un criterio jurídico de ese caso firmado por ustedes, es que yo le pregunté a Hannia y me dijo que ella es la que tenía que firmar, pero este se puede hacer eso también de que el mismo los mismos abogados firmen ese criterio".

El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Para ver si entiendo, ellos nos recomiendan, ellos hacen todo el acto y los que acogemos el recurso o la recomendación para la resolución final somos nosotros, pero en base a lo que ya leímos ahí en toda resolución".

El Regidor José Miguel Cubero Abarca, menciona: "Estoy de acuerdo señor presidente, pero yo no veo ahí que tenga la firma de ellos, se puede que la firma de ellos la lleve el documento".

El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: "Vamos a ver, efectivamente lo que hace la administración, o sea ya hay un criterio, el criterio lo trae el administrador del contrato, en este caso gestión técnica, cuando resuelve él recurso de revocatoria él eleva la apelación, pero ahí va la resolución que él emitió al recurso de revocatoria, con base en eso es que ustedes resuelven, o sea el fundamento para ustedes resolver son los mismos insumos que le da en este caso el funcionario o el administrador de contrato que conoció la revocatoria, ahí en el en el mismo proceso es donde viene la prueba y demás, ahí donde se hacen el traslado, ahí es donde se pasa todo".

El Regidor Olger Trejos Chavarría, menciona: "Nosotros hemos seguido el proceso en la Junta Vial desde hace rato de estos contratos de esta empresa y viendo punto por punto ellos han incumplido, todo el proceso se ha llevado apegado a la ley, ahora aquí haya un criterio de un abogado no haya un criterio de un abogado si todo está en regla como lo dice, nosotros no podemos pegarlos al criterio de un abogado porque en el caso de nosotros como Concejo Municipal, nosotros tomamos un acuerdo, no es el abogado, eso hay que dejarlo bien claro en veces el abogado puede tener un criterio y nosotros podemos tener otro, pero apegados a la ley, al reglamento, todo se ha hecho conforme está establecido en la ley, ahora si nosotros nos vamos con este proceso para no votarlo y seguir con el proceso, estas comunidades que tienen el asfaltado se puede decir que votado, nos vamos a quedar no sé cuántos meses o años, entonces yo sí creo que nosotros tenemos que tomar una decisión apegados a la ley".

El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Correcto, compañeros yo creo que queda bastante discutido, nosotros ahorita lo que estamos es acogido la resolución final que está dando tanto el abogado, como el administrador del

1 proyecto, que todo eso está escrito en la resolución y quien da la resolución, porque
2 al fin al cabo nosotros los que estamos es acogiendo lo que el administrador y el
3 departamento legal está diciendo”.

4
5 El Regidor José Miguel Cubero Abarca, menciona: “Señor presidente, estoy
6 totalmente de acuerdo, pero yo lo que no entiendo es que por qué no lleva la firma
7 del abogado como un respaldo digo yo”.

8
9 El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: “Efectivamente no soy yo el
10 que debo conocer en este caso el proceso administrativo, o sea según la Ley de
11 Contratación Pública y su Reglamento, quién conoce es el administrador del contrato
12 y no soy yo, o sea es el ingeniero, el ingeniero es el que está como administrador
13 de contrato y la misma ley es la que establece quién conoce la apelación, en este
14 caso como era una licitación que por el monto le corresponde al Concejo, entonces
15 el Concejo que resuelve, si hubiese sido el alcalde quien adjudicaba hubiese sido el
16 alcalde, pero la misma ley la que lo establece, yo conocería, pero ya en instancia
17 judiciales no aquí en instancias administrativas”.

18
19 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: “Lo que tiene que quedar claro
20 es que nosotros ahorita lo que estamos es aceptado la última resolución que da
21 ingeniero para acogernos a eso”.

22
23 El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: “Aclarar que efectivamente en
24 el todo el proceso administrativo yo le di acompañamiento obviamente al ingeniero,
25 o sea al administrador de contrato para la resoluciones y todo eso, yo le ayudé para
26 que ustedes sepan nada más que no va a llevar mi firma porque no soy yo el
27 administrador de contrato (Miguel Cubero, pero no lleva la firma de ninguno, ni el
28 abogado, ni el administrador del contrato), no, el administrador del contrato sí, o
29 sea la revocatoria que él resolvió tiene la firma de él y está notificada en SICOP, él
30 pasó esa resolución al Concejo junto con un documento firmado por él también
31 donde decía se eleva en apelación al Concejo, ahora son ustedes los que tienen
32 firmar la apelación”.

33
34 El Regidor José Miguel Cubero Abarca, menciona: “Estoy totalmente de acuerdo,
35 pero el documento que nos hicieron llegar a nosotros no tiene la firma de ninguno
36 de los dos”.

37
38 La Sra. Hannia Alejandra Campos Campos, Secretaria del Concejo, menciona: “Es
39 que yo a ustedes y todavía se lo aclaré ahora, yo mandé la resolución que tienen
40 que aprobar”

41

1 El Lic. Jorge Fallas Jiménez, Asesor Legal, menciona: "La ustedes vieron la que
2 ustedes vieron es la resolución que se da como propuesta en comisión de jurídicos
3 para que sea aprobada por usted o sea esa es la de ustedes como Concejo".
4

5 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Bueno yo creo que estamos
6 suficiente mente aclarados con eso, lo sometemos a votación, los que estamos de
7 acuerdo en recibir esta resolución nos pronunciamos, definitivamente aprobado".
8

9 **SE ACUERDA:** Rechazar o se declare sin lugar el recurso de apelación en subsidio
10 interpuesto por la empresa Heliconia Griego S. A., contra la resolución N° PGI-0059-
11 2024-HGSA. Se confirma en todos sus extremos la resolución N° PGI-0059-2024-
12 HGSA y la resolución N°PGI-0061-2024-HGSA, que resuelve el recurso de
13 revocatoria. Dicho acuerdo se fundamentará mediante la resolución dentro del
14 expediente respectivo, lo cual se hará a través de la Secretaria de este Concejo
15 Municipal.
16

17 **ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. Se dispensan de trámites de**
18 **comisión.** Votación Unánime.
19

20 El Regidor José Joaquín Jiménez Madrigal, menciona: "Eso sería eso sería todo por
21 el día de hoy, como no hay más puntos a tratar sobre la sesión extraordinaria vamos
22 a cerrar la sesión al ser las 3:13 minutos del 06 de junio del 2024".
23

24 Finaliza la sesión al ser las quince horas con trece minutos.

José Joaquín Jiménez Madrigal
PRESIDENTE MUNICIPAL

Hannia Alejandra Campos Campos
SECRETARIA DEL CONCEJO